

EL CORREO

Núm. 7.378

MADRID
Lunes 23 de Julio de 1900

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.
Número suelto, 5 céntimos.

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias. También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

HALAGOS PELIGROSOS

Algunos periódicos republicanos cultivan ahora bastante la nota de halagar al Sr. Romero Robledo para atraerlo a su campo; pero no faltan tampoco voces republicanas que recuerdan su historia política para tachar de necios a aquellos republicanos que trabajan por la conquista del hombre político que en la Restauración militó siempre, ó casi siempre, en las filas del partido conservador.

Ya el Sr. Romero Robledo cuidó anoche de recordar sus antecedentes y compromisos, para que no se saquen falsas consecuencias de algunas de sus palabras; y si bien en el discurso á que nos referimos hay reservas, protestas ó indicaciones que aplaudió mucho la gente apasionada, nos ha parecido, sin embargo, en el fondo, menos exagerado que el que pronunció hace algunos días al saludar á la comision barcelonesa que le trajo un Mensaje de felicitación.

El Sr. Romero Robledo tiene bastante talento para comprender que los halagos de algunos republicanos son falaces y egoístas, y que en dicho campo sería bien pronto devorado é inutilizado.

Pero ya él mismo se declaró anoche fiel á su historia, y por tanto, no hay para qué insistir en ciertas hipótesis.

En cuanto á los reproches que dirigió al partido liberal por no estar á la temperatura del orador, en rigor la censura alcanza también á los diputados republicanos y á los demás grupos constitucionales que no ven las cosas del propio modo que el señor Romero Robledo.

Con ser tan desacertada la política del Sr. Silvela, y con merecer á veces recriminaciones vehementes y pintorescos calificativos, todavía al llegar el momento de sacar las consecuencias y considerar la inminencia de un cambio, los más apasionados censores prefieren que continúe el Sr. Silvela á que pueda reemplazarle el señor Sagasta. ¿Qué significaban si no las reuniones celebradas en casa del general Lopez Dominguez?

En este punto, el Sr. Romero Robledo careció anoche de lógica, presentando el problema incompleto y no distribuyó con equidad las responsabilidades que anda buscando.

Es evidente, con todo esto, que los liberales han podido hacer en el Parlamento una campaña más viva; pero sin duda el Sr. Sagasta ha tenido en cuenta que no conviene quebrantar prematuramente á los gobiernos; que debe dejarse holgura para el desarrollo de sus planes, y que, en cuanto sea posible, no menudeen las crisis y las mudanzas, que cuando se suceden con exceso producen evidentes males á la administración, al régimen constitucional y al país.

El apreciar bien las circunstancias y la ocasión, es condición que no pueden desatender los hombres prudentes, y más si se considera la delicada situación que atraviesa el país.

El Gobierno, en honor de la verdad, no ha sabido sacar partido de la fregura que los sucesos han impuesto.

Su debilidad á causa de esto es evidente, y ciertas apreciaciones del discurso del Sr. Romero Robledo tienen gran fuerza dialéctica, pero hubiera sido un error precipitar la caída de la situación antes que sus errores y el parecer de la opinión la impongan como justificada y oportuna.

LOS RECURSOS DE LA HACIENDA INGLESA

Es interesante en los actuales momentos comparar los medios de que dispone Inglaterra en la contienda sud-africana, con los que posee hace cincuenta años. Durante los tres meses que precedieron á la guerra de Crimea, los gastos ordinarios y extraordinarios de los presupuestos

de Guerra y Marina habían alcanzado la cifra de 390 millones de francos, como término medio. En 1854 ascendieron á aquellos bruscamente á 750 millones; en 1855, á 1.291.660.000, y en 1857, á 856.750.000.

Se puede calcular que de los 1.730 millones de francos que costó la guerra de Crimea, más de la tercera parte de dicha cifra fué pedida al crédito público.

La deuda de Inglaterra á principios de 1857 era de 20.925 millones de francos. El *income tax*, que hasta entonces había sido de un penique por libra esterlina, fué elevado al doble.

Juzgaba entonces Gladstone la situación económica de Inglaterra en extremo inquietante, y declaraba que en ningún país se había hipotecado tanto la industria de las futuras generaciones.

Nuestra deuda—decía Gladstone—ha excedido á las de todos los países del mundo reunidas.

Francia no tenía, en efecto, por aquella época sino 5.350 millones de deuda.

La Deuda pública inglesa absorbia más del 47 por 100 de los ingresos totales del Estado; el promedio de las contribuciones, excepción hecha de los impuestos locales, era de dos libras esterlinas por habitante.

Pues bien; merced á la energía reformadora de Gladstone y á la prosperidad de una era de paz y de progreso industrial, la Deuda de Inglaterra se ha reducido sensiblemente durante la segunda mitad del siglo. El año próximo pasado ascendía aquella á 15.675 millones, ó sea una reducción de 5.250 millones.

Es, por tanto, evidente que la Hacienda inglesa es hoy más próspera que nunca y se halla en estado de subvenir á gastos aún más importantes de los que pueda originar la guerra del Sur africano.

El economista M. Giffen calcula en 3.500 millones la totalidad del nuevo capital disponible.

La renta imponible, que en 1854 era de 4.912 millones, ha aumentado en 1899 á 13.500. Mas si bien es cierto que la riqueza pública se ha desarrollado considerablemente, y que, en cambio, ha disminuido la parte absorbida por la deuda pública, también es verdad que el peso de los gravámenes ha crecido hasta el punto de figurar con un promedio de dos libras, un chelín y tres peniques por habitante.

Esto no es obstáculo para el aumento continuo de la riqueza nacional, y demuestra cómo ha podido afrontar Inglaterra sin temores ni grandes sacrificios la guerra actual.

EL PAGO

Á LOS MAESTROS

La *Gaceta* publica hoy un real decreto de la presidencia del Consejo de ministros, disponiendo que el pago de las atenciones de personal y material de primera enseñanza corra á cargo del Estado.

Hé aquí los principales preceptos de la parte dispositiva.

«Las obligaciones de personal y material de las escuelas públicas de instrucción primaria tendrán, como hasta aquí, carácter municipal; pero, en lo sucesivo, el pago de las mismas correrá á cargo del Estado, previo ingreso en las arcas del Tesoro de los fondos necesarios de aquella procedencia.

Los recargos sobre las contribuciones territorial é industrial ingresarán directamente en el Tesoro al mismo tiempo que los cupos y cuotas de que proceden, quedando derogado lo dispuesto por el artículo 1.º del real decreto de 19 de Abril de 1896.

Los demás recursos que se destinen al pago de estas atenciones ingresarán también en el Tesoro en la forma que se determine.

Los delegados de Hacienda en las provincias asumirán las funciones de ordenadores de los pagos de primera enseñanza, cesando en dicho carácter los gobernadores civiles que hoy las ejercen por su calidad de presidentes de las juntas de instrucción pública.

El pago de las atenciones de personal y material de primera enseñanza continuará verificándose por trimestres vencidos.

Se dispone que queden suprimidas las Cajas especiales de fondos de primera enseñanza de las provincias, las cuales serán liquidadas por las juntas de instrucción pública de que dependen, ingresando en el Tesoro los saldos que resulten, el día último del actual trimestre á favor de los Ayuntamientos y por cuenta de éstos.

Las prescripciones del decreto empezarán á regir desde el día 1.º de Octubre próximo.

LA UNION NACIONAL, EL SR. ROMERO ROBLEDO Y EL SR. PARAISO

En reunión celebrada anoche por la Junta de la Unión Nacional del barrio de Salamanca, se acordó recomendar á la Junta provincial influya con D. Basilio Paraiso para que retire la dimisión que tiene presentada de la presidencia de tan importante organismo y se continúe luchando con la misma energía y nuevos procedimientos, y felicitar al Sr. Romero Robledo por su valiente y último discurso.

Una numerosa comisión fué recibida ayer, á las cuatro de la tarde, por el señor Romero Robledo, quien agradeció el concurso que recibía de los industriales y comerciantes del barrio de Salamanca. También le han visitado comisiones de los distritos de la Audiencia y de la Universidad.

Interrogado el Sr. Costa acerca del rumor circulado por la prensa de si había recibido una carta del Sr. Paraiso, llena de viveza y con abundantes censuras para el antiguo jefe de la Liga Nacional de Productores, éste se apresuró á contestar:—No negaré que pueda haber quien tenga interés en hacérselo creer al público;

pero conste que tal carta ni se ha escrito ni se escribirá.

Cartagena 22.—Los adheridos á la Unión Nacional, reunidos hoy en Asamblea, han acordado no admitir la dimisión del Sr. Paraiso y proclamarle jefe indiscutible de la Unión.—*Madrid.*

SAN SEBASTIAN

Siguen las declaraciones de Silvela.

San Sebastian 22.—El presidente del Consejo ha dicho aquí que está satisfechísimo del arreglo concertado con los tenedores extranjeros de nuestra Deuda exterior, y ha declarado que tiene la seguridad de que se aprobará por la mayoría de los tenedores.

Al abrirse las Cortes, el Gobierno presentará un proyecto para dar valor legal á ese convenio.

Ha manifestado el Sr. Silvela que las Cortes volverán á reunirse en los últimos días de Octubre ó primeros de Noviembre.

Al principio de la legislatura, y para cumplir un precepto constitucional, se leerán los nuevos presupuestos; pero como el tiempo que media desde la fecha de apertura de Cortes hasta el 1.º de Enero, es insuficiente para discutirlos y aprobarlos, se acordará que rijan las presupuestos actuales por tiempo indefinido.

El Gobierno—ha añadido el jefe del gabinete—se propone hacer concesiones en el orden económico y en el administrativo á las provincias que, como Barcelona, las solicitan, cuando se ha restablecido la normalidad en algunas de ellas, siempre que las aspiraciones de esas provincias se armonicen con la unidad nacional.

No sería extraño (y así lo ha dado á entender el Sr. Silvela) que al hacerse estas concesiones se modificasen en parte los concertos económicos con las Provincias Vascongadas para exigirles que, en una ú otra forma contribuyan con algo más que hoy á los gastos de Estado.

Embajadores

En la semana próxima llegarán á San Sebastian los embajadores de Inglaterra, Alemania, Austria y Bélgica.

El baño del Rey

Hoy se ha bañado por primera vez su majestad el Rey, permaneciendo en el agua unos tres minutos.

La excursion marítima

Se verificará, según ha dicho el presidente, hácia el 20 de Agosto, yendo á bordo con las personas reales el Sr. Silvela.

Los buques tocarán en varios puertos, entre ellos los de Bilbao y Santander.

El general Delgado

San Sebastian 22.—El general Delgado regresará pasado mañana á Barcelona.

Ha manifestado que no se levantará la suspensión de las garantías.

Considera la suspensión conveniente y simpática á la mayoría del pueblo, porque á su entender evita los progresos del catalanismo y mantiene á raya la agitación obrera.

Creo que lo primero á que debe atenderse es á ahogar el catalanismo, aunque no es conveniente prescindir de moralizar el Ayuntamiento.

Baile de niños. Calor

San Sebastian 22.—Esta tarde se ha celebrado un collon de niños en el Casino. Asistió gran concurrencia.

El día caluroso y amenazando lluvia.

Romería

Esta tarde se ha celebrado la romería de la Magdalena en Rentería, pintoresca villa situada á ocho kilómetros de esta ciudad.

Ha asistido todo San Sebastian y toda la colonia veraniega en tranvía, en coches, en automóviles, en bicicletas, creo que hasta en globo, porque las fiestas de la Magdalena tienen fama.

Obsequios al Sr. Silvela. El señor Capdepon

Los senadores y diputados han anunciado al presidente del Consejo obsequiarle en uno de sus próximos viajes con una gira campestre.

En la próxima semana harán igual obsequio al Sr. Dato.

El Sr. Capdepon ha salido para Vitoria, desde donde se dirigirá á Avila con objeto de conferenciar con el Sr. Sagasta.

LA GUERRA EN CHINA

Explicaciones de China

Londres 22.—El ministro de China en San Petersburgo ha sido informado por su gobierno de que las agresiones realizadas por los chinos en la Manchuria han sido proferidas por decretos imperiales falsificados, habiéndose interpretado también equivocadamente la presencia de los rusos en la Manchuria, por suponer las poblaciones que las tropas no estaban exclusivamente destinadas á defender la vía férrea.

El mismo ministro chino solicita que el gobierno ruso proceda con mayor vigor para reprimir la rebeldía antes que se generalice.

Lejos de protestar el gobierno de Pekín contra el envío de tropas moscovitas al teatro de la insurrección, pide al ministro de Negocios extranjeros que aumente el número de los combatientes para garantizar la rapidez y eficacia de la represión en interés del mismo imperio chino.

Telegrama del Emperador de China

Londres 22.—El Emperador de China ha telegrafado al Emperador Guillermo, manifestando que lamenta el asesinato de Kellner.

Asigura que se perseguirá á los culpables, y confía en que las relaciones entre China y Alemania no se perturbarán por causa de los actuales sucesos.

Temores

Londres 22.—Según despachos de Shanghai, se teme que estallen desórdenes en Hong-Kong y en Canton.

En caso de necesidad, se reforzará la guarnición de Shanghai con 300 ingleses.

Los diplomáticos en salvo

Washington 22.—El ministro de China en esta ciudad ha recibido de Cheng un telegrama, en el cual se anuncia que, según afirma un decreto imperial del 18 de Julio, todos los representantes extranjeros en Pekín se encuentran sanos y salvos.

Paris 22.—De Tokio ha recibido *Le Figaro* un telegrama, en el cual se afirma que el ministro del Japon en Pekín ha dirigido á su gobierno un despacho, en el que comunica noticias que permiten acariciar la esperanza de que no han sido exterminados los individuos de las legaciones.

«El despacho termina con estas palabras: «Nuestra única esperanza estriba en que los refuerzos lleguen todo lo antes posible, y nos libren del peligro en que nos hallamos.»

Pidiendo la mediación

Nueva-York 22.—Se dice que el presidente Mac-Kinley ha recibido un telegrama del Emperador de China pidiendo la mediación de los Estados Unidos, telegrama idéntico á otro dirigido también hace dos días al presidente de la República francesa.

Declaracion del estado de guerra

San Petersburgo 22.—Por ukases imperiales fecha 21, se ha declarado en estado de guerra las circunscripciones militares de Siberia, Turkestan y Semirietcheusk.

También se ha dispuesto que sean llamados al servicio activo de las armas los contingentes de todos los reservistas correspondientes á las circunscripciones mencionadas.

EN EL

CÍRCULO ROMERISTA

Discurso del Sr. Romero Robledo.

Más de setecientos romeristas reunieron anoche á las diez en el Círculo de la calle del Marqués de la Ensenada con objeto de despedirse de su jefe, que sale de Madrid esta tarde.

El discurso del Sr. Romero Robledo fué brevisimo, muy elocuente y de tonos más templados que otras veces.

Como en otras ocasiones, bien recientes el Gobierno dió una previa orden general sobre los puntos que los periódicos no podían extrañar de los discursos del Sr. Romero.

A las diez menos cinco apareció en el salón el Sr. Romero Robledo, que fué saludado con una salva de aplausos. Ocupó la tribuna, y empezó diciendo:

No hay declaraciones

«Amigos míos: Yo quisiera que todos los que no lo son nuestros pudieran asistir á este acto para apreciar la soledad en que me encuentro. (Risas).

He conmovido á esta reunión en la imposibilidad de despedirme personalmente de cada uno de mis amigos.

La fortuna me sonríe. La verdad con que venimos respondiendo á las necesidades de la patria hace que despierten expectación todos nuestros actos.

Me limito á despedirme de mis amigos. Se ha dicho que se esperaba que yo hiciera no sé qué declaraciones. No es necesario. Ya las hice en mi discurso, que ha obtenido publicidad extraordinaria por la sapientísima persecución de nuestros sapientísimos gobernantes. (Nuevas risas).

Saludo á nuestros amigos catalanes, que han levantado la bandera contra los que querían romper la unidad de la patria.

Creo que aquel acto de los catalanes era digno de todo encomio, sobre todo de los que tienen la fortuna de poseer el poder, fortuna que ahora es una desgracia por las censuras que sobre el Gobierno pesan....

Los títulos nobiliarios

No se omece que un ministro de la patria, que un ministro de la Monarquía—que debe apoyarse en el sentir de la nación—establezca reservas acerca de la calidad de las personas que quieren informarla.

Por culpa de todos, se ha venido estrachando la esfera de la gobernación, que hoy se reduce á un sistema de favorecidos y de exclusivismos en favor de determinadas personas. Así, en estos tiempos significa, más que los méritos alcanzados en la contienda política, el tener títulos nobiliarios. Y para ser gobernador y para ser alcalde es menester poseer un título nobiliario. (Aplausos.) Como si fueran tenidos en menos los que por nada del mundo cambiarían su nombre de pila, y el apellido de sus padres!

No soy un damasgo ni un revolucionario. Soy un amante de mi país y un defensor implacable de las libertades conquistadas. (Muy bien).

En épocas en que yo intervenía directamente en las funciones gubernativas, se me ha ofrecido varias veces títulos de Castilla, y he preferido conservar mi nombre. Querido vivir y morir. (Aplausos).

No parece sino que la política se ha convertido en un sport, y los títulos nobiliarios son ya algo que hay que poner entre los regalos de boda de los parientes de los hombres políticos.

La política, cuando es buena, ampara el trabajo y protege el derecho.

La Unión Nacional. Su apoyo al orador.

Si la Unión Nacional era inofensiva y ha de seguir siendo, no se concibe ni la suspensión de garantías, ni la prohibición de publicar mi discurso.

que eran un tanto por ciento insignificantes los que habían pagado é innumerables los que habían resistido.

Yo no coincido en todos los detalles con el programa de la Unión Nacional, pero sí en la aspiración nobilísima de regenerar el país, de fortalecer el derecho, de reformar los organismos, de hacer economías, y se los ponían trabas para que llegaran á las gradas del trono mientras se abrían las puertas á los que pedían que se rompiera la unidad que hicieron los Reyes Católicos! (Aplausos).

La lucha política. Organización de los romeristas

Digo que se reúnen los romeristas para fines legales; pero que tanto va el cántaro á la fuente, que al fin pudiera romperse. Nosotros—añade—reclamamos legalmente como se hace en los países libres; pero ¡ay! que se nos cierran las puertas y nos convenzamos de que no tenemos camino abierto para nuestras justas reclamaciones!

No se contiene la fuerza del agua corriente reduciendo sus cauces; por el contrario, se aumenta su poder, que rompe por todo para buscar salida.

No me gusta lanzar amenazas ni abandonar mi corrección, porque siendo más se considera grave.

Yo no soy de aquellos que, como el presidente del Consejo, decían: «¡Que quiera ver que yea y el que quiera que oiga.» A él se le dejaba decirlo, porque no tenía nada con él. Yo tengo mucho, y por eso cualquier palabra mía encierra más gravedad.

Pido que nos organicemos. Para la parada, para el simulacro y para la guerra. (Aplausos.) La lucha política es una guerra....

No hemos de abandonar ni una sola de nuestras posiciones. Pronto; en mi plazo que puede determinarse, habrá elecciones. Estas Cortes están moribundas, no pueden reunirse, á pesar del empeño que hay en reunir las para realizar una boda.

Ni para eso es posible que se reúnan. ¿Se va á realizar esa boda con suspensión de las garantías constitucionales, con cargas de caballería por las calles? No puede ser.

Deberían ir á las minas. Debemos tener organización completa. Que haya jerarquías y masas; que sepamos el puesto que á cada uno corresponde, para que cumplamos nuestro deber ordenadamente.

Situación del Gobierno

Este Gobierno desgraciado, pobre Gobierno, me da lástima, marcha al azar, sin rumbo ni guía.

Es una nave que no tiene piloto, y debemos hacer por dirigirla. No sé cómo ni cuándo; pero nuestro éxito es infalible.

Yo espero que hemos de lograr nuestro propósito, y que tal vez hemos de conseguir más que lo que conseguimos en otros tiempos.

He encontrado desierta la vanguardia del partido liberal, precisamente el más indicado para combatir al gobierno, que ni es representación de la mayoría ni del partido conservador.

Si el Gobierno á la moderna—añade—debe ser el que gobierna con las mayorías, este Gobierno no debe existir porque tiene enfrente al país contribuyente y carcece de mayoría en las Cortes. ¿Por qué vive? Por la benevolencia de un partido que se llama de oposición y no lo es. (Aplausos). Así se prolonga un Gobierno maldonado por la opinión!

¿Conservador? No lo es, no puede ostentar ese nombre, porque no hay en él ni uno solo de los verdaderos conservadores de los que acompañaron á Cánovas del Castillo; ni el duque de Tetuan, ni Pidal, ni Romero Robledo. (Ninguno.) Hasta se habla de enfriamientos del Sr. Villaverde.

Aquí, por complicidades censurables, se ha creado en torno á la Reina un tejido de apariencias y de mentiras que la ocultan los verdaderos sentimientos del país. (Si, señores! La Reina vive engañada. Pero yo confío que las palabras traspasen los muros y lleguen á donde deben llegar.

En último caso, todos, sin excepción, tenemos que dar cuenta de nuestra conducta y de nuestra vida ante Dios, que á todos ha de juzgarlos.

Declaracion importante

No soy el jefe de un partido, ni un ambicioso, ni un hombre político. Soy un hombre independiente que lleva en su mano la antorcha de la libertad, oponiéndose á los monopolios, á las reacciones y á la ola negra. (Risas).

No busco alianzas. Tengo mi camino hecho. Con estaréme quieto, sería uno de tantos entre los que se reparten el pastel gubernamental. (Grandes risas).

Algunos han dicho, aun entre mis amigos, que mi actitud supone ciertas orientaciones. No es exacto. No reniego de mi historia. El árbol no varía, por más que brote todos los días.

Actitud futura

Conquistaremos nuestros ideales, porque la corriente de la opinión, aunque marcha majestuosa y tranquila, arrollaría al que tratara de oponerse á ella.

No es verdad que el pueblo está dormido. Lo que ocurre es que necesita quien le dirija. No sé si tendrá fuerza para dirigirse; creo que bastará con que me sigan para el éxito de nuestra empresa.

Es menester, repito, organizarnos y demostrar todos los días la sinceridad de nuestros propósitos.

Espero la ayuda de todos vosotros. Si hubiera quien creyera que había en mí algo que rectificara mi historia, mi honor no se ofendería, porque el que va desinteresada y noblemente nada tiene que temer.

Yo solo trato de reconquistar para vosotros, para mis conciudadanos y para mí, la dignidad que mi país ha perdido, porque se la han quitado lo que todo lo tradujeron en la satisfacción de sus ambiciones. (Grandes y prolongados aplausos).

Al terminar el discurso, los romeristas felicitaron á su jefe y dióse fin á la reunión.

EL CALOR EN PARÍS

Siguen las insolaciones

Paris 22.—Continúa sintiéndose un intenso calor. Ayer se registraron 15 casos de

ns olacion. Muchos caballos caen en las calles como heridos por un rayo.

Por la noche cayó una pequeña lluvia, que refrescó el ambiente.

TRIGOS Y OTROS CEREALES

Los trigos han mejorado muy poco de la tendencia de flojedad que presentaban.

Los precios se mantienen en el mismo estado y las operaciones en el interior de la Península son muy reducidas.

Igual aspecto ofrece el mercado de Barcelona, donde después de una actividad lenta ha vuelto a aparecer la calma.

En Aragón no puede decirse que existe una paralización completa.

Según dicen de Andalucía, los negocios se encuentran allí algo movidos.

Por efecto de los escasos rendimientos de la cosecha, los precios se mantienen a regular altura.

En Valladolid los trigos han subido un cuarto de real en fanega, vendiéndose hoy a 41.25 en los almacenes del Canal.

En Rioseco continúan vendiéndose a 39 pesetas en Medina del Campo a 41.75 reales igual calidad.

Se espera que el precio de las cebadas aumente en Aragón y Cataluña.

En Barcelona los caudales del país se hallaban muy sostenidos y en alza desde principios de la semana.

En Barceña los caudales del país se hallaban muy sostenidos y en alza desde principios de la semana.

Solo se han vendido seis vagones de caudal, rentas, de Salamanca, a 43 reales fanega, y dos vagones de Penafiel, a 42 reales fanega.

LAS TRAINAS

Manifestacion marítima

Ayer se verificó en Vigo una manifestacion marítima contra la reciente disposicion del Gobierno relativa a la prohibicion de la pesca por medio de la traína.

El gobernador de la provincia da cuenta del acto en telegrama recibido anoche.

A la manifestacion concurren 40 barcas, que fondearon en la bahía.

Fue presenciada por el gobernador, quien recibió después a una comision de los manifestantes, a la cual le expuso sus pretensiones para que las comunicara al Gobierno.

Director CORREO.

Vigo 22 (6:20 tarde).

Celebróse hoy manifestacion, nunca igualada.

Concurrieron 40 vapores de pesca contentiendo infinidad de manifestantes, formados por patronos y marineros traineras y patronos y marineros vapores de pesca de Vigo y Bouzas, exportadores de pescado fresco, obreros de la ribera de Berbes, transportadores de pescado, obreros de las fabricas de conservas de Vigo y de Bouzas, alcalde, obreros de fabricas de salazon, obreros de fabricas de escabeches, vendedores de pescado, obreros de la preparacion de la anchoa, constructores, obreros de las fabricas y talleres de envases de las conservas de salazones, anchoas y escabeches, gremio de marcanes de Berbes, Sociedad marítima de Bouzas, gramíes locales y habitantes de Vigo y Bouzas.

Presentáronse a las autoridades para que el Gobierno sepa que supresion traineras los conduce a la miseria, condenándolos a morir de hambre.

Piden eviten con resolucion justa estos perjuicios, permitiendo el honrado trabajo ejercitado hasta ahora al amparo de las leyes.

Díjose vivas a las autoridades y al comandante del cañonero Vasco Núñez de Balboa, anclado en el puerto, desfilando los vapores engalanados ante el gobernador de Pontevedra.—La comision, Gutierrez, Borrajo, Lourido.

NOTICIAS DE CUBA

La prensa cubana llegada en el último correo se lamenta del abandono en que el gobierno de los Estados Unidos tiene a la gran Antilla.

El Diario de la Marina recuerda que después de la paz del San Juan fuertes capitales se destinaron a crear en el Camagüey grandes fincas, algunas de las cuales todavía existen; se declaró completamente libre la introduccion de ganado, se perdonaron contribuciones y se acometieron empresas de utilidad pública, de tal suerte con tal entusiasmo y eficacia, que al cabo de un año entró el país en el camino de prosperidad, hasta llegar a un alto grado de riqueza y esplendor.

El mismo periódico añade:

«Hoy, lejos de ocurrir nada semejante, y siendo una nación tan rica y poderosa como los Estados Unidos la que se ha encargado del porvenir de Cuba, se deja languidezca el país, se niega todo auxilio a sus agricultores y hacendados, se recargan los impuestos sobre los ferro-carriles y vapores de cabotaje; ó se conservan gabelas extraordinarias creadas durante la pasada guerra.»

En la Habana reina gran alarma con motivo del incremento que va tomando en los Estados Unidos la produccion de azúcar.

El general Laeet ha manifestado en un periódico revolucionario que el Obispo de la Habana está obligado a prestar juramento a la independencia de Cuba.

Respecto a la gente enviada por los Estados Unidos para ocupar los cargos públicos, dice La Tribuna, de Cienfuegos:

«No hemos en esto ganado nada con la revolucion. Ha sido una escena de guasa la guerra desoladora de la riqueza; la representacion de un juguete cómico el sacrificio de tres generaciones; una broma las lagrimas de tantos sufridos; un pasatiempo la miseria de la poblacion cubana.»

UNA MUJER MUERTA

Conocíase algunos detalles del suceso desahucado ayer en el cuarto principal número 45 de la calle del Olivar.

En la habitacion de María Gallego, que éste es su nombre, se encontró después un brasero de carbón, con el que sin duda intentó asfixiarse.

Las llaves estaban colgadas detrás de la puerta.

La joven, que era bastante agraciada, había intentado en Enero último envenenarse con íosforos.

No hace mucho tuvo una causa por lesiones inferidas a un siervo en una casa de la calle de la Cabeza, núm. 29.

Tiene una hermana que habita en la de Jesús y María, núm. 22.

El corredor de azúcar, amigo de María Gallego, que se llama Francisco Martínez Zamora, compareció anoche ante el juez de guardia, a donde se presentó espontáneamente, enterado del suceso.

Parace que María tuvo un disgusto el jueves por la noche, y que los vecinos la oyeron llorar.

Tal vez con este motivo llevó a cabo su antiguo propósito de suicidarse.

El cuarto solo rentaba 50 reales, y no había sido satisfecho aún el mes de Junio.

Francisco Martínez Zamora parece que ha manifestado que conoció a María en situacion muy precaria, y que como no podía continuar aquellas relaciones, le anunció el sábado último que era preciso terminárselas.

Procesamiento comentado

En círculos militares se ha comentado mucho el auto de procesamiento dictado contra el consejero togado del Supremo de Guerra y Marina, D. Nicolás de la Peña, en la causa que por dicho alto tribunal se instruye contra el auditor de division don Octavio Romeo.

El sumario que contra este último se formó, obedece a hechos que se suponian ocurridos en Filipinas, en cuyo archipiélago estuvo destinado a las órdenes del señor Peña.

Han comparecido a declarar en la referida causa diferentes personalidades, entre ellas el Sr. Peña, y sin duda los datos aportados por este han revestido suma gravedad, cuando el fiscal del Supremo ha creído conveniente el procesamiento del mismo.

Entiende el fiscal que los hechos denunciados por el Sr. Peña son suficientes para que oportunamente hubiera incoado causa a fin de depararlos, estando a sus órdenes el Sr. Romeo en la fecha en que los supone ocurridos.

Actualmente estaba de cuartel el señor Peña.

CONTRA

LAS INUNDACIONES

Obras necesarias en Murcia

El ingeniero Sr. Arévalo, enviado por el ministro de Obras Públicas a las provincias de Levante para examinar los desastres ocasionados por las últimas inundaciones, y estudiar y proponer los remedios necesarios para evitar los estragos que la repeticion de aquellas pueden producir en los pueblos y campos de las mismas, en carta dirigida al Sr. Gasset considera remediables los daños originados en Lorca, para lo sucesivo, realizando algunas obras no muy costosas, en los cauces de riago, que, a pesar de sus grandes magnitudes, no pueden conducir todo el agua que el rio Guadalentín introduce en ellos, pues carecen estos cauces, según es costumbre, de boca regulada, siendo esta libre, de modo que no se puede tomar a voluntad el caudal que hace falta, sino que entra toda la que no pasa a través de la presa del río.

Para evitar esto, propone el Sr. Arévalo: primero, construir en la embocadura del canal un cierre de compuertas con aberturas numerosas, aunque pequeñas, y con apoyos delgados, que pudieran ser metálicos, con lo que se podría regular la toma de aguas levantando más ó menos las compuertas; y segundo, reformar ampliamente la presa del río, aumentando el número de sangradores fácilmente manejables, y duplicar la longitud del vertedero, con lo que tendrá esta obra la potencia de caudal necesario para dar paso al exceso de agua que lleva el río sobre la destinada al riago.

Ocupándose del pantano de Puentes, dice que es una obra magnífica, y que además de utilizarse en el riago de la Vega de Lorca, puede y debe ser aprovechada como reguladora del caudal del Guadalentín para linar de inundaciones a Murcia.

Considera que con el cauce artificial llamado Regueron, cuyas obras están muy adelantadas, se logró distraer del Guadalentín y llevar más abajo de Murcia un caudal de agua de 200 metros cúbicos por segundo, en la línea avenida, lo que amonó mucho la crecida del río, evitando los perjuicios que se temian.

Que el verdadero peligro del Segura, está hacia la parte de Beniul, donde los últimos desbordamientos, después de destruir cosechas y causando daños sensibles, atacaron la orilla cóncava, que es la izquierda, con tal violencia, que han dejado los maldones de encauzamiento en situacion peligrosísima.

Urge, en concepto del Sr. Arévalo, poner esta parte de la vega, llamada Raal, en condiciones de seguridad, construyendo fuertes diques de escollera gruesa en la parte inferior, y de terrapien apisonado y consolidado por la vegetacion en la superior, que contengan la corriente en la margen cóncava, la rompa en su choque contra los bloques y no sean descazalos, como ahora sucede, que es lo que produce el derrumbamiento de los diques de tierra.

Y para demostrar que estas obras son urgentes en la vega Raal, basta decir que es una de las más pobladas de Murcia, y que un desbordamiento allí produciría males incalculables.

La lotería de Navidad

Se ha publicado ya el prospecto del sorteo de la Lotería de Navidad que se ha de celebrar en Madrid el 22 de Diciembre. Constará de 35.000 billetes de 1.000 pesetas cada uno, divididos en décimos de 100 pesetas. El premio mayor será de cinco millones de pesetas; el segundo de tres millones, y otro de dos millones; los demás no discrepan en el fondo de los anteriores sorteos, siendo 1.411 los de 5.000 pesetas cada uno, conservándose, como de costumbre, los reintegros y tres centenas para los tres premios mayores.

HUELGA DE PANADEROS

Los obreros panaderos que trabajan han acordado, y así lo efectúan, entregar 250 pesetas para el sostenimiento de los huelguistas.

D. Antonio Pinedo y Compañía, fabricante de pan establecido en la calle de Magallanes, ha concedido a sus operarios lo que solicitaban.

Hoy comenzará a socorrerse a los huelguistas.

Varios fabricantes han despedido a sus operarios.

La feria de Valencia

Valencia 22.—La animacion aumenta por momentos.

Hoy han llegado gran número de forasteros.

En las calles principales, los balcones están lujosamente adornados.

Se ha hecho el reparto de 7.000.000 de dos reales a los pobres.

En el real de la feria es tal la aglomeracion que no se puede dar un paso.

Esta mañana se celebró la cabalgata de grupos de labradores de los pueblos de la provincia, y esta tarde se han verificado las carreras de jotes, organizadas por los elementos mercantiles.

Los festejos en honor de Sorolla y Benlliure se celebrarán del día 29 del actual al 2 de Agosto próximo.

EL DOCTOR OSÍO

Ayer se verificó el entierro del doctor Osío, acto que fué una verdadera manifestacion de duelo, debida al notable mérito, cuyo nombre ha ilustrado durante muchos años Academias y Centros científicos de España.

El doctor Osío era venezolano, pero desde el año 80 ejercia en España su profesion, y de tal modo se identificó con los españoles, que como tal vivió entre nosotros, participando de nuestras aspiraciones y de nuestras penas.

La especialidad del doctor Osío era la oculistica, en la cual tenia extraordinarios conocimientos. Ejerció primero en Barcelona y después en Madrid el sabio doctor, y asistió a los principales Congresos científicos de Europa, donde hizo gala de su copiosa ciencia.

Era el doctor Osío, además de un hombre de ciencia notable, un cumplidísimo caballero, de trato agradable y generoso y desprendido por todo extremo. Ejercia y practicaba con acierto de verdadero filántropo, y más que por el lucro, sintióse estimulado siempre por el culto a la ciencia y por el deseo de aliviar los males del prójimo.

A la familia del doctor enviamos el testimonio de nuestro sincero pésame.

LA "GACETA"

La de hoy solo publica un real decreto de la presidencia del Consejo de ministros, disponiendo que el pago de las obligaciones de personal y material de primera enseñanza corra en lo sucesivo a cargo del Estado, de que damos cuenta por separado.

Al menudeo

Español fallecido

El cónsul de España en Buenos Aires participa al ministerio de Estado el fallecimiento intestado del subdito español Eustaquio Naverán y Abarola, ocurrido en el pueblo de Veinticinco de Mayo, provincia de Buenos Aires, el día 23 de Febrero último.

El fin lo era natural de Bermeo, provincia de Vizcaya, y los bienes relictos consisten en un negocio de almacen, en sociedad con un Sr. Zaballa, y el terreno y casa en que está situado dicho negocio.

Los que se consideran con derecho a esta herencia deben declarar sus pretensiones ante el Juzgado de primera instancia de Mercedes, por donde se tramita el juicio sucesorio, cuidando especialmente de hacer legalizar la documentación por el cónsul argentino.

El agua en Soria

El Ayuntamiento ha acordado la elevacion de aguas tomadas del Duero. Los trabajos se emprenderán con actividad, en vista de la real orden autorizando a realizar el proyecto.

Nuevo ferro-carril

El ingeniero belga M. Lescarnu y el personal a sus órdenes están estudiando estos dias la prolongacion del ferro-carril de Soria a Olvega, donde exista un gran coto de mineral de hierro.

Pronto comenzarán los trabajos y se construirá un puente de hierro sobre el Duero cerca de la ermita de San Saturno, patron de Soria.

Un abogado

En término de Haro y en aguas del Ebro se ahogó ayer un individuo de veintidos años de edad, llamado Manuel Pérez, cuyo cadáver fué extraído del río una hora después de ocurrir el accidente. Este fué casual.

Cuidado con los niños

En Arjona ha ocurrido a un pequeñuelo una sensible desgracia.

Conducia una lata de sosa cáustica, y otro chiquillo le dió un golpe, salpicándole el rostro con el contenido de la lata.

Sufrió graves quemaduras en la cara y se teme que pierda la vista.

Desgracia

En Lascellas, (Huesca), ocurrió anteayer una sensible desgracia.

Molestadas por las moscas las mulas que conducia el vecino de Peraltilla, Mariano Zamora, se desbocaron, abandonando el camino.

Para evitar el peligro lanzóse del carró Zamora, con tan mala fortuna, que a los pocos momentos moria de una congestion cerebral producida por la caída.

Una riña

A las seis y media de la tarde de ayer encontráronse en la plaza de Santo Domingo Vicente Saenz, de sesenta y un años de edad, y en la actualidad césante; y Jorge Ferrer, de oficio zapatero, resultando el primero con una herida grave en el muslo derecho.

El agresor fué detenido.

Catástrofe en una fábrica

El gobernador de Cáceres, en telegrama que anoche se recibió en el ministerio de la Gobernacion, da cuenta de una catástrofe ocurrida en Moret, aldea de dicha provincia.

A consecuencia de un hundimiento en una fábrica de productos químicos de don Carlos Amuso, quedaron sepultados entre los escombros cuatro obreros que se consideraban salvados.

Además resultaron otros dos obreros heridos levemente.

Trabajase con actividad para descubrir las cuatro primeras victimas.

La langosta

Se ha presentado la langosta en el término de Manzanarés.

Americanos distinguidos

Procedentes del Sur de América llegaron ayer a Cádiz, en el vapor Saturno, D. Matías Alonso Criado, delegado del Paraguay en la Exposicion de París y en el Congreso Hispano-americano de Madrid, y D. Manuel Chillado, tesorero de la Asociacion patriótica de Buenos Aires.

Hallazgo de un cadáver

En las inmediaciones de Panticosos ha sido hallado el cadáver de un hombre, muerto violentamente.

Ha resultado ser un religioso salesiano de nacionalidad italiana, que del 18 al 20 del pasado mes salió del balneario.

Muerto por un rayo

Dicen de Zaragoza, que en el término de Borge estalló de improviso una furiosa tormenta el día 21.

Un joven de quince años, llamado Ricardo Urchaga, hallábase regando un campo situado en las proximidades de la ciudad, y asustado al oír los truenos y ver los relámpagos, huyó en direccion de una cabaña inmediata.

Tuvo la falta de precaucion de llevarse el azadon al hombro, y en el momento de ir a refugiarse en la cabaña, una descarga eléctrica, atraida por el azadon, cayó sobre el desgraciado joven, dejándole muerto instantáneamente.

Terrible caída

Dicen de Lugo que en el Ayuntamiento de Cervantes han muerto dos individuos a consecuencia de haber caído desde los árboles en que estaban cogiendo cerezas.

Los tranvías

La Empresa del tranvía del Este se ha quejado a la autoridad de que colocan en los cables varas de hierro galvanizado con objeto de cortar la corriente ó circuitos, ignorándose quiénes sean los autores de ese hecho.

Anoche quedó otra vez interrumpido el servicio de tranvías de la Cibeles a las Ventas.

Atropellos denunciados

El gobernador de la provincia ha ordenado que se hagan las oportunas averiguaciones sobre los atropellos que se dicen cometidos por agentes de la autoridad con algunos detenidos en el distrito de la Latina, de cuyo asunto se ocupan algunos periódicos.

Maltrato en un taller

Dice La Correspondencia que la Sociedad de obreros carpinteros acordó ayer que se retiraran éstos del taller de D. Gregorio Soriano, a causa de haber sido despedido un operario y atendido por el mal trato que suponen recibir por parte de la esposa del maestro.

Concurso desierto

El Consejo de gobierno del Banco de España ha acordado declarar desierto el concurso para la provision del cargo de jefe técnico de la fabrica de billetes del Establecimiento, fundándose en que, aun cuando los aspirantes a dicho cargo reúnen excelentes condiciones, no son, sin embargo, las que el Banco apeteció para el desempeño de tan especial destino.

EDICION DE LA NOCHE

LA REBELION EN CHINA

Preparativos militares en Francia.—Comandante general de Indo-China.

Paris 22.—Algunos periódicos, al dar cuenta del importante Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia del Sr. Loubet, dicen que los ministros de la Guerra y de Marina pusieron en conocimiento del presidente de la República las disposiciones que han adoptado para el envío inmediato de tropas a China.

El Consejo acordó también nombrar al general Daddes comandante general de las fuerzas francesas de la Indo-China, en sustitucion del general Bournis Desbordes.

Los chinos desanimados

Londres 23.—The Daily Mail publica hoy noticias de Tien-Tsin que alcanzan al 17 del corriente.

Según ellas, los chinos que fueron desalojados de la ciudad indígena por las tropas aliadas se han replegado sobre Pekín, añadiendo que desanimados por este contratiempo buscan la manera de hacer la paz.

200 casas incendiadas.—Viaje de la Emperatriz.

Londres 23.—Un despacho de Shanghai fechado ayer y que publica The Daily Telegraph, en su edicion de esta mañana, dice que los boxers incendiaron el día anterior 200 casas situadas cerca de la Puerta Oriental.

El mismo telegrama anuncia que la Emperatriz de China y su corte han marchado a Tsiang-Fu.—Fabra.

Contra la política grande

Paris 23.—En el último Consejo de ministros celebrado en Italia, el del Tesoro se ha mostrado opuesto al envío de refuerzos a China, por lo que esto habia de desequilibrar los presupuestos.

Paris 23.—El periódico italiano Il Secolo recomienda la necesidad de estar en guardia contra los partidarios de una política de expansion llena de peligros.

«Hay períodos—dice—en que los pueblos deben recogerse y olvidar toda la política de aventuras. La nacion italiana se encuentra hoy en este caso.»

La Tribuna cree que ha llegado el momento de que Europa no se limite al estado de que de hecho existe en China, sino que es necesario que todas las naciones declaren formalmente la guerra y procedan de común acuerdo en este asunto.

Noticia vieja

Paris 23.—Parece seguro que el reino de Holanda enviará a las aguas de China tres acorazados, y si fuese necesario algunos más. La situacion naval de los Países Bajos le permite sin esfuerzo realizar este envío.

Tropas alemanas en Italia

Génova 23.—Han llegado las fuerzas alemanas que marchan a China.—Fabra.

LA GUERRA DEL TRANSVAAL

Sangriento combate.—Victoria de los ingleses

Londres 23.—En el ministerio de la Guerra acaba de recibirse un telegrama del general Roberts, fechado ayer en Pretoria.

Dice que la guarnicion inglesa encargada de la defensa y vigilancia de la línea férrea que va desde Heidelberg a empalmar con la de Kroonstad a Johannesburg, fué atacada la mañana del día 21 por numerosas fuerzas transvaalenses, que llevaban cuatro cañones.

Añade que el combate fué rudo; al mediodía los boers tenían cercados a los ingleses, pero que éstos lograron rechazarlos brillantemente antes de que llegaran los refuerzos enviados en auxilio de las fuerzas británicas.

Esta batalla se libró a unos catorce kilómetros al Este de Heidelberg.

Cogida del «Potoco»

En la corrida de toros verificada ayer en Sevilla, al pasar al segundo toro el Potoco salió cogido aparatadamente.

El Potoco ha resultado con varias erosiones, teniendo frecuente expectoracion sanguinolenta, producida por la fuerte conmocion visceral que sufre.

Hilo telegráfico entre Madrid y Barcelona

Se está procediendo a realizar los trabajos para instalar un nuevo hilo telegráfico de dos millimetros entre Madrid y Barcelona, pasando por Sigüenza, Molina de Aragón, Daroca, Cariñena, Zaragoza, Belchite, Escatron, Caspe y Mora de Ebro.

El verano

Han salido: Para Francia, los marqueses de Valmadiano; para Santander, el Obispo de Madrid; para Gijón, el Sr. Rosillo; para Orduña, D. Eduardo Saavedra; para la Coruña, D. Teodolindo de Soto; para París, el doctor Rubio; para Granja (Portugal), el señor Sellés, y para Baleares, el general Weyler.

La duquesa de Santo Mauro saldrá pronto para las Fraguas (Santander).

Para Liérganes ha salido D. Emilio Serra; para Granja (Portugal), el general Sanchez Gomez, y para Gijón, D. Julian Reigera.

La policia y los frontones

El gobernador civil, señor conde de Toreno, ha ordenado que concurren a los frontones los delegados ó inspectores de Vigilancia de los distritos correspondientes, con arreglo a lo determinado en el reglamento de espectáculos.

NOTICIAS TEATRALES

Jardin del Buen Retiro

Anoche se cantó Gioconda muy bien, distinguiéndose, como siempre, mucho, la señorita Galan.

Muy bien y muy aplaudidas las señoritas Angelini y Señoret, así como los Sres. Paganí, Dubois, Scaramella y Puster.

Esta noche se pondrá en escena Carmen. Mañana primera representacion de Lo-Angria, tomando parte las señoritas Arell y Riera y los Sres. Soriano que hará su debut, Scaramella, Dubois y Puster.

Termina el despacho del generalísimo Roberts, diciendo que después del combate pudo verse a los boers ocupados en recoger sus heridos y en enterrar a los muertos.—Fabra.

Un pleito antiguo

Varios periódicos publican juntas estas dos noticias, que nos hacen recordar ciertos disgustos promovidos en Cádiz hace algunas semanas:

«Ayer llegó a Madrid el gobernador militar de Cádiz, señor duque de Najera, empezando a disfrutar los cuatro meses de licencia que le han sido concedidos por el ministerio de la Guerra.»

«Ha vuelto a posesionarse del cargo que ejercia en la comandancia de Ingenieros de Cádiz, el coronel de dicho cuerpo señor Caula, cuyo traslado de Cádiz, habia sido objeto de tantos comentarios.»

Boda del rey de Servia

Belgrado 22.—Una real orden publicada en la mañana de hoy anuncia los próximos esposales del rey Alejandro con la señora Draga Maschin, antigua dama de honor de la reina Natalia.—Fabra.

Hallazgo de cadáveres

Cáceres 23.—Esta madrugada, a las cuatro, se consiguió extraer los cadáveres de los cuatro obreros que ayer quedaron entre los escombros de la fabrica de productos químicos de D. Carlos Amuso.

Los heridos siguen mejor. La catástrofe fué producida por el excesivo amontonamiento de fostafo en polvo, cuyo peso enorme no pudieron sostener las viguetas de acero en forma de doble T.

SAN SEBASTIAN

No hay firma.—Audiencia á comisiones de Ayuntamientos.—Visita á los buques de guerra.—Reglamento de accidentes del trabajo.—El Ayuntamiento de Barcelona.

San Sebastian 23 (12 tarde). La Reina no ha firmado ningun decreto.

Esta mañana ha recibido á la comision del Ayuntamiento de Bilbao, que ha venido á cumplimentarla.

Tambien ha recibido á la comision del de Tolosa, encargada de erigir una estatua al teniente coronel Dugiols.

S. M. ha visitado hoy los buques de guerra surtos en la bahia.

El Sr. Dato tiene ya terminado el Reglamento de accidentes del trabajo. Pronto lo pondrá á la firma de la Reina.

Todavía no ha sido designado el delegado encargado de realizar la visita de inspeccion al Ayuntamiento de Barcelona.

Se dice que el nombramiento recaerá en un oficial del Consejo de Estado.—Mencheta.

Llegada de viajeros.—El señor Liniers.—El santo de la Reina.

San Sebastian 23 (12 tarde). Ha llegado el presidente del Liceo de Barcelona.

Este último ha visitado al Sr. Dato. Tambien llegó el gobernador de Vizcaya, que ha visitado al ministro de la Gobernacion.

El Sr. Liniers ha telegrafiado á S. M. la Reina dándole gracias por el título de conde que se le ha concedido. Añade que pronto irá á ofrecerla sus respetos.

Mañana, santo de la Reina, están invitados á comer en Palacio, á las ocho de la noche, el alto personal y las autoridades.—Mencheta.

LOS VECINOS

DE LA CALLE DE LA LIBERTAD Y LOS RIPERS

Varios vecinos de la calle de la Libertad se han acercado á nosotros para rogar al señor alcalde vea el modo de libertarlos de la calamidad intolérable que padecen.

Con motivo de estarse asfaltando la calle del Barquillo, todo el servicio de rippers, y coches, y demás carruajes, se hace ahora por la calle de la Libertad, que es una calle estrecha, y por tanto la trepidacion de dichos vehiculos, especialmente la de los rippers, es horrible.

Ni los operarios de las tres ó cuatro imprentas que hay en la calle ni los redactores de los periódicos domiciliados en ella pueden trabajar, y los vecinos no sosiegan.

No sería posible que á los rippers y demás carruajes gruesos se les trazara un camino de calles más anchas?

Así lo esperamos del señor duque de Sauto Mauro.

D. Leanes Sanchez de Castro

Ha fallecido esta mañana á las doce el médico leonés del hospital de la Orden Tercera, D. Leanes Sanchez de Castro.

Era hermano del difunto literato del mismo apellido y del actual Obispo de Santander.

Ayer se dispuso á salir para Santander, y ya estaba en la estacion del Norte, cuando se sintió atacado de la comocion cerebral que le ha llevado al sepulcro.

Reciba la familia del finado, persona por cierto justamente estimada, el testimonio de nuestro pésamo.

Accidente

En la calle de la Bolsa, núm. 10, ha ocurrido esta tarde un sensible accidente.

Una criada de la casa, llama la Marcellina Garcia, de diez y ocho años, que inadvertidamente se subió sobre una tabla que desde hace bastantes años sirve de cubierta á un pozo, tuvo la desgracia de que la tabla se rompiera y de caer al pozo, que tiene 23 metros de profundidad.

Gracias á los auxilios de unos carreteros y de una pareja de Orden público, pudo ser extraida, habiendo sufrido algunas contusiones, de las que fué curada en la Casa de Socorro del distrito, y la fractura de la pierna derecha.

Ha pasado al hospital Provincial.

Vapores correos

Veracruz 23.—Ha llegado á este puerto, procedente de la Habana, el vapor Montserrat, de la Compañia Trasatlántica.

Suez 23.—Ha salido de este puerto para Colombo el vapor correo de la Compañia Trasatlántica Antonio Lopez.

Ratero precoz

A la lavandera llamada Antonia Fernandez le robó un muchacho de once años, llamado Juan Caravaca, un portamonedas que contenia siete pesetas y un décimo de la loteria del próximo sorteo.

Títulos vacantes

La Gaceta publica hoy varios avisos de la Direccion general de Contribuciones anunciando las vacantes de los títulos de conde de Villahermosa del Pinar y marqués de Arlanza.

Detencion

En la calle de Altamirano fueron detenidos anoche Ramona del Oso, de treinta y dos años, casada, y Alfredo de la Cruz, treinta, soltero.

La detencion se llevó á cabo á instancias de Juan Sanchez, marido de la Ramona, el cual manifestó que su mujer habia desaparecido hacia siete dias del domicilio conyugal.

Balance del dia

Hoy por la mañana ha llegado á Madrid el presidente del Consejo, á quien esperaban en la estacion el ministro de Estado y el subsecretario de Gobernacion.

Al pasar por Vitoria conferenció con el Sr. Villaverde.

El Sr. Silvela ha manifestado que antes de la excursion marítima de los Reyes hará un nuevo viaje á San Sebastian.

Los Reyes, durante su viaje, desembarcarán breve tiempo para evitar á las Diputaciones y Ayuntamientos gastos excesivos.

Los puertos que visitarán son Bilbao, Santander, Avilés, Gijon y El Ferrol.

El director de Comunicaciones ha enviado hoy á la firma de la Reina el expediente terminado autorizando la construccion de un nuevo edificio en Madrid destinado á Correos y Telégrafos.

Ocupándose el Sr. Silvela del último discurso del Sr. Romero Robledo, lo ha calificado de desahago político.

A su juicio, es inverosímil que habie de consecuencia política, apoyando á la Union Nacional, quien aún no hace mucho se proclamaba enemigo de las ideas que hoy sustenta.

Han sido recogidos El Liberal y El País de hoy, por los comentarios que ponen al discurso del Sr. Romero Robledo.

En los círculos ministeriales se niega que haya existido disgusto entre

los Sres. Silvela y Lema, y que como consecuencia de esto haya presentado el subsecretario de Gracia y Justicia la dimision de su cargo.

El comandante del Pelajo ha estado hoy á despedirse del ministro de Marina.

Siguen aún las vacilaciones del Gobierno para designar la persona que haya de verificar la visita de inspeccion al Ayuntamiento de Barcelona.

Probablemente habrá quedado acordado en una conferencia que hoy celebren los Sres. Silvela y Hernandez.

El Sr. Silvela niega que tengan fundamento las quejas que algunos periódicos han formulado contra el gobernador de Fernando Póo.

Lo ocurrido fué que algunos trabajadores se han quejado de que son tratados con demasiada dureza por sus patronos.

El Gobierno, segun dice, tiene buenas impresiones de China, y en su consecuencia, se ha aplazado el envío de un buque á aquellas aguas.

Mañana, con motivo de ser el santo de S. M. la Reina, algunas oficinas estarán de huelga. En otras se trabajarán.

El almirante de la escuadra, señor Cámara, ha salido esta tarde para El Ferrol, y para San Sebastian, el embajador de Austria-Hungria.

Sigue favoreciéndonos el calor.

Los dolores reumáticos, por antiguos que sean, desaparecen radicalmente con el antirreumático Hoz-Hetthock. Farmacia de Labiaga, Calatrava, 11, Madrid.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

Recomendamos la grandiosa Exposicion de coronas y flores de Rubio, Concepcion Jerónima, 3. Merece no confundir esta casa con ninguna otra.

CHARADA

Señor don Lucas Visillos: ¿Cómo tiene usted valor para creer que estoy todo de un hombre tan hablador? Cuando el cuadro tres compré que le dije á la florera? Como es para una tres dos, ponga usted la flor que quiera. Además, soy chiquitita y guapa, gracias á Dios, y no como usted asegura una primera dos dos. A mi tertia cuatro cinco sabe no puede venir, porque hace poco, mi padre se lo llegó á prohibir. Si esto tener que decirlo, contestando á la de ayer: haga cuenta que en el mundo ya no existe esta mujer. Y como sé su carácter, no se vuelva á molestar escribiendo otra charada que no pienso contestar.

Por la copia, L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solucion mañana)

Solucion á la charada anterior: A MOR TI GUA DO

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 23 DE JULIO DE 1900

COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Ultimos precios

Dia 21 Dia 23 Diferen.

4 0/0 interior

Serie F de 50.000 p. 72 30 72 25 - 0 05

E 25.000 72 25 72 25

D 12.500 72 35 72 25 - 0 10

C 5.000 72 40 72 40

B 2.500 72 20 72 50 + 0 30

A 500 71 80 72 60 + 0 20

G y H 100 y 200 72 40 72 60 + 0 20

En diferentes series 72 40 72 35 + 0 05

Fin mes 72 30 72 35 + 0 05

Fin próximo 72 30 72 35 + 0 05

4 0/0 exterior

Serie F de 24.000 p. 78 90

E 12.000 78 90

D 6.000 78 90

C 4.000 78 90

B 2.000 78 90

A 1.000 78 90

G y H 100 y 200 78 50

En diferentes series 79 00

Partidas de 50.000. Id. de 100.000

Fin mes 80 55 80 50 - 0 05

Fin próximo 80 55 80 50 - 0 05

4 0/0 amortizab.

Serie E de 25.000 p. 80 55 80 50 - 0 05

D 12.500 80 60 80 60

C 5.000 80 60 80 60

B 2.500 80 60 80 60

A 500 80 60 80 60

En diferentes series 80 50 80 50

5 0/0 amortizab.

Carps. provisionales

Serie F de 50.000 p. 91 90 92 00 + 0 10

E de 25.000 92 00 91 90 - 0 10

D de 12.500 91 95 91 95

C de 5.000 92 00 92 00

B de 2.500 92 00 92 00

A de 500 92 05 92 05

En diferentes series 91 90

Fin mes 102 25 102 25

Fin próximo 102 25 102 25

Tesoro

Ob. 5 0/0 s/ Aduan. Id. hasta 10.000 pts.

Ultramar

Billetes Cuba 1886. Id. hasta 10.000 pts. 85 65 85 60 - 0 05

Billetes Cuba 1890. Id. hasta 10.000 pts. 71 55 71 55

Ob. Filipinas 6 0/0. Id. hasta 10.000 pts. 91 60 91 60

Ayuntamiento

Ob. Municipales del Ayunt.º de Madrid de 250 pts. y 6 0/0 de interés.

Id. por resultados, 4 0/0 de 500 pts. 14 47 300

Id. para pago expromociones en el interior, 5 0/0, 500 pts.

Bancos y Socied

Acciones B. España. Id. B. Hipotecario. 504 00 504 00

Cédulas id. 5 0/0. 163 50 166 50

Cédulas id. 4 0/0. 105 50 105 50

Oblij. id. 5 0/0. Banco Castilla

Acc. C. de Tabacos. 406 00 403 00 - 3 00

Soc. Elect. Chambe. 188 00 188 00

Cambios sobre el extranjero

PARIS

A la vista, 00/00 por 100 beneficio papel.

A 8 dias vista, idem, 00/00.

LONDRES

A la vista, libra esterlina, 00/00 ptas.

A 8 dias vista, idem, 00/00.

A 60 dias vista, idem, 00/00.

A 90 dias fecha, idem, 00/00.

Paris 23 (12 05 t.)—4 0/0 exterior 72 35.

Despues de la Bolsa

Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 72 30.

—Barcelona, fin mes, 72 27.—Paris, exterior, 72 37.

Bolsa de Barcelona

Barcelona 23 (4 10 tarde).

Interior, 4 por 100, 72 32.—Exterior, 4 por

CURIOSIDADES

La sequia y las vides americanas

M. Grimaldi, en un artículo sobre la resistencia á la sequia de las vides americanas, deduce los resultados siguientes:

I. La resistencia á la sequia de muchas vides americanas es hibridas deja bastante que desear, siendo solo satisfactoria en algunas variedades.

II. Los hibridos europeos americanos resisten la sequia más que las otras clases de vides americanas.

III. La Riparia ofrece en muchas de sus variedades una resistencia casi satisfactoria.

IV. Los Rupestris, en muchas de sus variedades, no ofrecen á la sequia la resistencia que se esperaba, sobre todo en terreno silíceo.

V. El Berlandieri, en todas las diferentes variedades americanas usadas en el cultivo, es el que ofrece mayor resistencia á la sequia, encontrándose tambien á menudo esta propiedad en los hibridos.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente:

A las ocho de la mañana, 23º sobre 0.

A las doce de la tarde, 38º sobre 0.

A las cuatro, 31º sobre 0.

La máxima fué de 39º sobre 0.

La mínima de 21º sobre 0.

El barómetro marca 710.—Variable.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Vicente y Victor, mártires; San Francisco Solano y Santa Cristina, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, á las cinco y media, solemnes vísperas de su Titular con asistencia del cabildo de señores curas párrocos, y á las siete y media ejercicios y reserva.

En las Comendadoras de Santiago principia la novena á su Titular, predicando á las seis y media un reputado orador.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—Caldaron.—El motete.—A las 9 3/4.—Maria de los Angeles.—A las 10 3/4.—Los buenos mozos.—A las 12.—El estreno.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—27.ª funcion de abono.—Turno impar.—Lohengrin.—Intermedio en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey.

Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9.—Compañia argentina de costumbres gauchas criollas, con el drama Juan Moreira, en dos actos y ocho cuadros.—El cosmographe con nuevas vistas.—Debut de los hermanos Alesons.—Debut de Stien y toda la compañía internacional.

Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLON.—A las 9.—Funcion extraordinaria á beneficio de los inundados de Murcia y Almería.—Escogido y variado programa del cual forma parte la intrepida Condesa X con sus cuatro leones salvajes, única domadora en el mundo.

Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

—Es verdad, es verdad—dijo otra vez Susana;—el lujo, la riqueza; él me habia hecho olvidar todo eso... Ayer me prometieron lujo...

Levantóse como si sus ojos se hubiesen despejado repentinamente, y paseó su vista alrededor del salon. Lo que vio la hizo sonreír de placer, y su gozo era noble y bello como su dolor.

Muy bien—añadió—me han cumplido la palabra. Todo esto casi es tan brillante como la casa de Goodman's-Fields... demolida ahora... antes de que ahorcasen á mi padre... ¡Oh! viví aquí como en otro tiempo... pintaré hermosas flores... os las regalaré, señora... cantaré... y despues le verá... ¿Cuándo le verá?

Susana habia pronunciado las primeras palabras en tono estasiado y lleno de dulce exaltacion; la última pregunta la hizo con voz dulce y apasionada.

La vieja reflexionó un momento con las arrugadas manos crizadas sobre sus rodillas y los ojos medio cerrados.

—Le vereis esta noche—dijo al fin.

—Esta noche!—exclamó Susana, brincando como una tierna cervatilla y como absorta en su delirio.—¿Esta noche?

Recobrando luego su actitud de esquisito y activo donaire, alargó la mano á la francesa, y le dijo con expresion de inmensa gratitud:

—Gracias, yo os amaré.

La vieja sacudió lentamente la cabeza.

—Pobre hija mia, mucho le amais, demastado! Un amor de esa especie es peligroso, porque desterrará la prudencia...

—¿Sabreis tener secretos para él?

—No—respondió Susana;—todo se lo diré.

—¿Os perdereis, hija mia!

—¿Qué importa?

—¿Y le matareis!

Susana perdió la sonrisa, y frunció las cejas.

—Yo no amenazo, hija mia—prosiguió la francesa;—vuestra cólera es supérflua; digo lo que es. Conozco, como todo el mundo, el carácter escéntrico y andaz del honorable Brian de Lancaster. Si le decís una palabra, comprenderá lo restante, adivinará, querrá luchar. Y luchar contra ellos es morir. El es solo, la sociedad poderosa, y sus miembros sin número. Es segundon, simple caballero y pobre, y entre nosotros hay lores, y personas cuya opulencia ha llegado á ser proverbial. Al primer choque será hecho pedazos como un cristal.

—Yo callaré—interrumpió Susana.

—Lo creo, vos callareis, hija mia,—prosiguió la viuda, fijando una mirada profunda y explotadora en su sobrina improvisada.

—Vos callareis, pues sabéis que hay ojos y oidos abiertos en torno vuestro... Sabreis gozar la dicha presente, y no empenar una insensata lucha... Sois la princesa de Longueville, ¿qué secretos pueden preguntaros? Le dareis vuestro amor, y no es demasiado para un pobre caballero el amor de la viuda de un príncipe, que tiene veinte años, que es bella como un ángel y más rica que una reina?

—¡Oh! No, no es bastante—dijo Susana—si yo fuese reina de veras, aún no, bastaría, pues Brian vale más que todo; pero callaré... ¿Me habeis dicho que le verá esta noche?

—Y te lo cumpliré, hija mia.

Levantóse la francesa y tocó la campanilla. La camarera acudió, y á una insinuacion trajo recado de escribir.

—Son las tres—murmuró la duquesa viuda mientras escribia algunas líneas—aún tenemos tres horas; es más de lo que se necesita... Marieta, entregad este billete á Joe, y dadle orden de llevarlo corriendo al doctor... Entregad este otro á Dick; es preciso que llegue á manos del

esclavitud del haren hace caer en el estupor volviéndolas de piedra, y que no conservan más que la belleza material suficiente para satisfacer los placeres brutales de su baja.

Pero considerándola mejor, se conocia que aquel estupor no afectaba en ella más que á la superficie. Dentro de aquel hermoso cuerpo inmóvil, frío y muerto, habia un alma que reposaba y quizás estaba adormecida, pero que existia allí.

Una puerta del salon giró sobre sus goznes, y al propio tiempo se sintió descorrer sobre su dorada varilla la colgadura que la cubria. Presentóse en el umbral una ridícula vieja, cuyo rostro se divisaba apenas en medio de un proceloso mar de cintas y encajes. En el centro de aquella cara, cuyas facciones aguilenas y bien delineadas luchaban todavia con el irremparable ultraje de los años, brillaban agitados por un nervioso temblor, dos ojos ardientes, vivos, penetrantes y curiosos.

Habia mucha astucia en aquellos ojos, y aun más todavia en el conjunto de facciones que los acompañaban. Habia tambien una jovialidad estudiada y cierta gracia que no carecia de buen gusto.

A A TODOS VER — SASTRERIA CUADRADO

43, CALLE DE SAN BERNARDO, NUMERO 43

Generos superiores y á la medida, por 25 ptas.—Gabanes últimos modelos, géneros riquísimos, desde 30 ptas.—Alpacas gran moda. Trajes completos, infinidad de colores para elegir, piquet, inmenso y variadísimo surtido, desde 7 ptas.—Pantalones, un millón de clases y dibujos, desde 7 ptas.—Primera casa en géneros negros y azules para toda clase de prendas; *RAC, LEVITA, CHAQUET, SMOKING y otros, 40 por 100 más barato que en las demás sastrerías.

INTERESA VISITAR ESTA CASA.—43, SAN BERNARDO, 43 (Al lado del Ministerio de Gracia y Justicia)

STÓMAGO

CIÓN RADICAL VERDAD SE CONSIGUE CON LA PRIMERA U SEGUNDA CAJA DEL

QUEZARAL DIGESTIVO del Dr. Carceller

Recomendado por todas las Eminencias Médicas en todos los casos de **Hipocloridria, Flatulencia estomacal é intestinal, Hiperclorhidria, Gastralgia, Catarro gástrico, Dilatación del estómago, Agrios, Inflamación de vientre, Agua de boca, Vómitos, etc., etc.** Sorprenden sus resultados.

¡El que prueba por una sola vez este prodigioso medicamento, desecha todos los que tenga en tratamiento, por muy en uso que estén, porque su curación comprenderá que es verdaderamente eficaz, como con ningún otro estomacal. El enfermo que su estómago no le admita más que leche, podrá comer sin inconveniente alguno, tomando despues el QUEZARAL y digestará perfectamente.

3 y 5 PESETAS CAJA

Depósito al por mayor: Guillermo García, Capellanes, 1, y Preciados, 55, Madrid y en las principales farmacias de España

Rechácese toda caja que no sea metálica para evitar falsificaciones

GRAN BALNEARIO DE ZUAZO

AGUAS MINERO-MEDICINALES

SULFURADO-SÓDICO-NITROGENADAS

Las más indicadas para el tratamiento de los **catarrros de la nariz y de la garganta, Bronquitis, Infartos, Tuberculosis pulmonar, en sus primeros períodos, asma, enfisema, resaca del trancazo y demás afecciones crónicas del aparato respiratorio.**

Clima tónico de altura (550 metros sobre el nivel del mar) el más apropiado para esta clase de enfermos. Estación de ferrocarril con seis líneas de viajeros y telegrafo público.

Instalaciones hidroterápicas completas. Grandiosos edificios. Alumbrado eléctrico. Capina pública. Patentes. Excelente servicio de cocinas y habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas.

México-Director: El reputado especialista DOCTOR LEDO. Se remiten monografías gratis. Se exportan aguas á todas partes.

Correspondencia al Administrador

Industria importante privilegiada

Y de primera necesidad.—A las personas industriales y á las familias en general: Con un capital de 100 á 150 ptas. manejadas por el mismo y con solo tres días de trabajo cada semana, se consigue un ingreso de 5 á 6 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas é impresas á todo el que las pida mandando un sello de 20 céntimos para la contestación, á D. Nicolás Landaburu (Alava), Vitoria.

Se vende papel viejo para envolver, en la Administración de este periódico.

MONASTERIO-RESIDENCIA DE PIEDRA

(Provincia de Zaragoza)

PIEDRA es una de las curiosidades naturales más extraordinarias de Europa. (El Times de Londres, Septiembre 1879.)

LA FONDA: Corro este año á cargo del nuevo y acreditado fontista MARIANO AYNETO, quien ha introducido grandes mejoras en el servicio.—Precios económicos.—Rebaja á los que pasen larga temporada.

Viaje á precio reducido

desde el 20 de Mayo al 20 de Septiembre desde Madrid, Barcelona y Zaragoza á Piedra, en combinación con el ferrocarril Madrid, Zaragoza, Alicante

Informarán en las estaciones de Madrid-Alcoba-Zaragoza-Campo del Sepulcro y de Barcelona (Francia).

HOTEL DE LIÉRGANES

á cargo de Marcelino Carral

PROVINCIA DE SANTANDER

Aguas minero-medicinales, sulfurado-cálcico, sulfhidrico-azodas

Construido este suntuoso edificio de nueva planta, ofrece al público grandes comodidades.—Comedor capaz para 160 personas.—Cocina y repostería de reconocido mérito.—Magnífico salón de recreo y capilla convenientemente situada. Telégrafos. Coches en las estaciones de Boo y Solares á todos los trenes. Servicio esmerado.

Ibarra y Compañía

SEVILLA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella

y puertos intermedios

DOS SALIDAS SEMANALES

de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella

Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla

Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla

Servicio quincenal con Bayona y Burdeos

Se admite carga á flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.

Vitalidad Debilitada,

Sangre Empobrecida.

Léase lo que la Zarpaparrilla del Dr. Ayer ha hecho por el reverendo padre L. P. Wilds, muy conocido misionero de la ciudad de Nueva York y hermano del difunto y eminente juez Wilds:

Por muchos años padecí de diviesos y otras erupciones de carácter semejante causadas por sangre empobrecida. Mi apetito era escaso y la extenuación se había apoderado del sistema. Conociendo las propiedades valiosas de la Zarpaparrilla del Dr. Ayer por la experiencia del bien que había producido en otros, procuré y empecé á tomarla. Mi apetito mejoró desde la primera dosis y la mejoría se extendió á mi salud en general, que en la actualidad es excelente. Me siento un ciento por ciento más fuerte, cuyo resultado lo atribuyo á la Zarpaparrilla del Dr. Ayer, medicina que recomiendo con toda confianza como la mejor que jamás se haya preparado para la sangre.

Para todos los desarreglos originados de sangre empobrecida ó viciada y debilidad general léase

La Zarpaparrilla

del Dr. Ayer.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, á saber: 31 Abril, 10 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Singapur, Hong-Kong y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África: de la India: Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

El vapor **Antonio Lopez** saldrá de Barcelona el 14 de Julio.

LÍNEA DE CUBA Y DE MEJICO

SERVICIO DEL NORTE.—Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 19 y de Coruña el 29 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costaguima y Yaguajay con transbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

El vapor **Reina María Cristina**, saldrá de Santander el 19 de Julio.

SERVICIO DEL MEDITERRÁNEO.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

El vapor **Leon XIII** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Colon, Sabana-Camacho, Puerto-Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las Compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

El vapor **Isla de Panay** saldrá de Cádiz el 15 de Julio.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio-Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con transbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

LÍNEA DEL BRASIL-PACÍFICO

Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Paullias, Posajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Morin-Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Los Palmas, Rio-Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con transbordo en Cádiz al vapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda con transbordo en Montevideo.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

El vapor **Villaverde** saldrá de Cádiz el 22 del corriente.

LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre de 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses, para Fernando-Poo, con escalas en Coruña, Vigo, Matagorda y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

El vapor **Larache** saldrá de Cádiz el 30 del actual.

LÍNEA DE TANGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.

Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio.—Rebajas á familias.—Precios convenientes por camarotes de lujo.—Rebajas por pasajes de ida y vuelta.—Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.—La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

ANTÍDOTO SOBERANO DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS

ES EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

Corrige inmediatamente Inapetencia, Acidosis, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menarino, Vómitos, Estreñimiento, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago.

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende: Arenal, 2; Soriano, 30; Lina, 8, y además en las principales boticas y droguerías de Madrid y de provincias, á 2 pesetas caja, de seis purgantes. Desde Valencia se envía certificado á todas partes, acompañando al encargo 2 pesetas 25 céntimos.

Vinagre de Tardón Agua de Botot

—Por de pronto, tened la bondad de leer esta carta dirigida á vos. Susana tomó la carta y la abrió. Hé aquí su contenido: «Al separaros del hombre que os ha salvado la vida ayer noche, os habeis dirigido á Goodman's-Fields, cuartel de los judíos. Allí habeis andado largo rato alrededor de los escambros de una casa arruinada...»

—¡La casa de mi padre!—interrumpió Susana.

—Regresasteis en seguida por Leadenhall-Street; habeis subido en un coche de alquiler al extremo de Cornhill, cerca de la Bolsa, y os habeis hecho llevar á Warren's-Hotell, Regent Street, en donde habeis pasado la noche. Esta mañana habeis salido á pié al amanecer; habeis comprado ese traje que aún tendreis que trocar por otro más decente; despues habeis estado dos horas en la esquina de Clifford-Street esperando una persona que no ha venido...»

—¡Que no ha venido!—repitió tristemente Susana.

—Teneis, sin embargo, gran deseo de verla!—continuaba la carta, que parecia responder á la interrupción de Susana; habeis dejado á Clifford-Street, luego habeis vuelto y os alejasteis de nuevo para venir otra vez...»

—Nada está oculto para el ojo que desde hoy vigila vuestras acciones.

—Esperad. En llegando á la órden, estad dispuesta; cuando hayais obedecido, silencio...»

—No habia firma.

—Susana arrojó la carta y miró á la vieja fijamente.

—¿Con que me has seguido?—dijo—¿y para qué? Estas pobres gentes se dicen poderosas; ¿qué me importa? Me amenazan; es locura amenazar á una mujer que han encontrado en el camino del sepulcro.

Los ojos penetrantes de la duquesa viuda de Gèvres se bajaron á admirar de Susana, como los cuernos de un caracol se recogen al contacto inesperado de un cuerpo extraño. Sintióse instantáneamente dominada y guardó silencio por largo rato, despues que la voz firme y grave de Susana hubo cesado de vibrar en su oído.

—¡Dios me perdone, hija mia!—la dijo con un tono sumiso y del todo exento de aquel aire soqarron que se notaba en sus primeras palabras.—Vais demasiado lejos. ¿Os han seguido quizás?... yo me inclino á creerlo, pero es por pura solicitud. Se dicen poderosos; lo son, hija mia, lo son hasta un punto que no podéis concebir... En cuanto á las amenazas, no hay tal; yo os afirmo bajo mi responsabilidad, que os engañais...»

—¡Nada de amenazas!... Contribuireis á la ejecución de un proyecto... de muchos proyectos... ¿quién sabe? pero en cambio tendreis lujo, placeres, felicidad...»

—¡Felicidad!...—murmuró la hermosa niña, cuyos ojos perdieron su triste inmovilidad;—¿el no me ama!?

—¿Quién podría dejar de amaros, hija mia!—y echó las manos al pecho.

—¡El no me conoce!

—Tanto mejor!... ¿Sabeis los atractivos que habeis reunido desde ayer?... Ayer no érais más que bella; hoy sois rica y princesa... Escuchad y creedme, Susana... A vuestro alcance están de hoy muchos medios cuya fuerza es casi sobrenatural... Del mismo modo que vos servireis á ese poder misterioso de que hablábamos antes, del mismo modo ese poder os servirá á vos... Desde hoy sois uno de los mil átomos que le componen; aumentais su irresistible omnipotencia, y esa omnipotencia es vuestra... lo que deseis será cumplido; lo que os parezca un sueño irrealizable será realidad.

Susana se había medio levantado; su hermoso rostro perdía gradualmente la expresión de triste insensibilidad. Sus ojos brillaban por intervalos bajo el arco extendido de sus negras cejas; apenas podía respirar; su seno se veía latir; parecia que una especie de corriente magnética inyectaba la vida á borbotes en cada una de sus arterias.

—No estaba ya hermosa; estaba sublime. La francesa, fascinada por este fuego repentino, la contemplaba en silencio.

—¡Todo lo que yo desee será cumplido—repitió Susana haciendo un esfuerzo—lo que me parezca un delirio vendrá á ser realidad...»

—Levántate los ojos al cielo y corrieron dos lágrimas lentamente á lo largo de sus mejillas.

—¡Oh! lo que yo desee—continuó juntando las manos con intensa pasión—lo que yo sueño es su amor!... ¿Son ellos bastante poderosos para hacer que me encuentre?...

—La francesa se puso á sonreír y tomó las manos de Susana.

—Ellos lo pueden todo—respondió dando á su voz contenida un enfático misterio.—Habeis llorado mucho, ¿no es verdad?...

—¡Oh! Sí, mucho he llorado—dijo Susana.

—Ya olvidareis vuestras lágrimas... Decidme... ¿el hombre que amais es, sin duda, poderoso y rico?...

—Yo le creo pobre... Venía á menudo á pedir dinero á mi padre, en el tiempo en que habia oro en la casa que está en la actualidad demolida en Goodman's-Fields.

—¿Cómo se llama?—Brian de Lancaster—contestó la hermosa niña con un movimiento de orgullo.

—¡Brian de Lancaster!—repitió la fran-

cesa sin poder contener un gesto de desden.—¡El pobre hermano del rico conde de White-Manor!... ¡santo Dios! ¡hija mia...! ¡Y es por Mr. de Lancaster, el joven miserable, por quien habeis llorado tanto!...

Susana retiró vivamente sus manos, y su severa mirada ahogó las palabras en la boca de la duquesa viuda de Gèvres.

—Yo le amo—dijo levantando su cabeza con aquel aire de reina que ya le conocemos, y me envanezo de amarle.

—Teneis razón, querida mia,—replicó tímidamente la vieja,—soy francesa y aficionada á chancearme; no por eso habeis de enfadaros conmigo... De todos modos, el honorable Brian de Lancaster heredará probablemente algun día el condado de White-Manor, y la dignidad de Par... ¿Es á él quien buscabais en la esquina de Triford-Street?...

Susana hizo un signo afirmativo de cabeza.

—¡Pobre niña!—exclamó la duquesa;—pero si él hubiese pasado junto á vos, no os hubiera visto regularmente, y aunque os hubiera visto, no habria reparado en vos, y si hubiera reparado, estabais perdida... No grais así vuestros pagados ojos, hija mia... ¡perdidal lo repito!...

¡Gran Dios! pensais que Brian de Lancaster, por original y loco que sea... perdonadme, pero ¡pensais que vaya á enamoraros así apasionadamente de las mujeres que encuentre por casualidad en las esquinas?...

—Es verdad—articuló Susana, palideciendo como quien acaba de salir de un peligro.

—No es así como os conviene encontrarle, princesa, sino en algun espléndido sarao de West-End... en Almack... en el Park... cuando pueda veros á través de los cristales de vuestro coche con escudo de armas.